

&lt;新潟市からの補助金による事業&gt;

坂井輪小・小新中学校区まちづくり協議会広報紙

第15号

# 私たちのまちづくり

発行責任者 下川 照雄 広報部会編集

「杵を振り下ろす時はボールを投げるよう我心里に思いました。」  
ベテランスタッフのアドバイスで、子ども達の力の入った杵つきのおかげで、つややかで粘り強いお餅ができました。



人々を驚かせた突然の大雪も落ち着いた1月28日（日）、文化・スポーツ部会主催による餅つき大会が坂井輪小学校体育館で開催されました。インフルエンザが猛威を振るう中、80名余りの子ども達が集まり、元気いっぱい杵をついてふるまい餅を食べました。



さあがりました。  
ボール遊びですっかりお腹を減らした子ども達。女性スタッフがこしらえた餡子と砂糖醤油のお餅をあつという間に平らげました。

歳末たすけあい募金をありがとうございました！



## 地域ふれあい餅つき大会



餅つき大会のスタッフとして、たくさんの方々が協力してくれました。「子育てが終わってもこういつ形で子どもに関わる事が私のはりあいなんですね。」

てきぱきとした指示で混乱もなく、大勢のスタッフも手際よくお餅の準備をしていました。





アルファ化米も700食作りました！

10月1日(日)、坂井輪小学校で坂井輪小学校区自主防災会主催の合同防災訓練が開催され、28自治会の624名が参加しました。

当日は坂井輪小学校、小新中学校の生徒も参加し、地域の方々と共に消火訓練や救命講習を受けました。いざという時に備え、煙避難やAED操作等の体験もありました。

## “まさか”に備えて — 合同防災訓練 —



**新潟市防災士から  
ひとつこと**

避難所で過ごす際の注意点として、ペット対応やアレルギー対策については、自分でなるべく対応できるよう心構えが必要です。「まさか自分が」という意識が災害の一番怖いところ。ひとりひとりが訓練を機会に防災を考え直していきましょう。

廿女性消防団ひまわり隊による  
防災グッズコーナー

一度に揃えるのは大変。ポケットトイレスキュー、シート等は100円ショップの防災コ

ーナーでも売られていますし、新聞も便利です。揃えられるものから気軽に揃えていきましょう。小ぶりなリュックに詰めて、玄関に置くのが

お勧めです。



AEDが使えずに、救急隊員が来るまで待っているケースも。  
救命講習訓練で機械に慣れましょう。

「校区全体の大規模な訓練と、自治会単位の要援護者対策等のきめ細やかな内容の訓練と、両方実施していくのが理想です。」と、自主防災会会长長坂井修さんは話します。

新潟市でも大雨、洪水の被害をいかに最小限に抑えられるかは、

一人一人が自分の命を守り（自助）自分たちの町は自分たちで守る（互助）

という意識が大切。積極的に訓練に参加し、より一層安心安全に暮らせるような町にしていきましょう。



消火器の設置場所も確認しましょう。

## 「らっくり」も好評です！



毎月第3火曜 10時～11時30分



## 男の料理教室

2月10日(土)、坂井輪地区公民館で「男の料理教室」を開催しました。

料理に慣れない男性も、食生活推進員のサポートで、美味しいミルフィーユカツを作りました。

たくさんのご参加、ありがとうございました。

地域の茶の間としてすっかり定着してきた『よりどじろ』。毎回魅力的な催しで楽しみに集まつて下さる方もずいぶんと増えています。

1月9日、寺尾マジッククラブのマジックショーには、笠原明夢西区長も出席しました。日の前で繰り広げられる手技に参加者は一同、魅了されていました。

坂井輪小・小新中学校区まちづくりセンター

地域の茶の間としてすっかり定着してきた『よりどじろ』。毎回魅力的な催しで楽しみに集まつて下さる方もずいぶんと増えています。

毎月第2火曜 1時～4時

## よりどじろ



地域の方と共に手品を楽しむ笠原西区長(写真右)

## 小新中学校 思いやり集会



11月24日(金)、小新中学校でいじめ防止をテーマにした思いやり集会が生徒会主催で開催されました。

「小新中学校いじめゼロ宣言」の実現に向けて、全校生徒がパネルディスカッションに参加し、生徒ひとりひとりから様々な意見が出されました。

生徒が製作した、いじめになりそうな場面のビデオを見た後、どう行動したらよいかを、数人のグループに分かれ、地域の方も参加して、活発な議論を交わしました。



大人も子どもも他人を思いやる事の大切さを、改めて見直すよい機会となりました。

### 「小新中学校いじめ ゼロ宣言」

- 1、絶対いじめをしません！
- 1、決していじめに加わりません！
- 1、断固、いじめを許しません！

(地域の方)

## いじめゼロを目指して

◎軽い気持ちでやつた事が、受け手にとっては深い心の傷となる  
(一年生生徒)

◎中学生のいじめ防止活動に興味があつて参加しました。  
(地域の方)

### 「小新中学校いじめ ゼロ宣言」

- 1、絶対いじめをしません！
- 1、決していじめに加わりません！
- 1、断固、いじめを許しません！

写生会

西川を描こう

坂井輪小・小新中学校区内には西区を代表する川、西川が流れています。その西川にもっと親しんでもらおうと、11月5日(日)、青少年育成部会では写生会を開催しました。現在、子どもたちの力作はまちづくりセンターに飾られています。お越しの際は、ぜひご覧ください。



22名の小中学生が参加しました。

## 福祉担当者情報交換会

11月1日(水)、小新中学校「ミニユーティルーム」で福祉部会による自治会福祉担当者の情報交換会が開催されました。少子高齢化社会で、どのように支え合っていくか、各自治会での取組みや課題を発表し、活発に意見交換がされました。



県外で暮らしている兄弟が伊香保温泉に集まりカラオケを楽しみました。歌は当時の青春ソング。みんなで声を合わせて一緒に歌った事が懐かしくて、楽しくて。



伊香保温にて 兄弟集へり カラオケは  
青春ソング 声を合わせて

高橋砂代子さん

架空請求は相手にしないで  
警察に相談しましょう！



祭りで暮らしている兄弟が伊香保温泉に集まりカラオケを楽しみました。歌は当時の青春ソング。みんなで声を合わせて一緒に歌った事が懐かしくて、楽しくて。

折に触れ、会合の挨拶の中で特殊詐欺にあわないための声掛けをされる下川会長。10月、多年にわたり地域の安全活動や特殊詐欺被害防止活動に尽力し、住みよい地域社会づくりに貢献された功労を県防犯協会、県警本部、そして新潟市より表彰されました。

下川会長表彰  
（特殊詐欺被害防止活動の推進）

## 平成30年度 活動予定

- よりどころ 毎月第2火曜日 13:00～16:00
- らっくり 每月第3火曜日 10:00～11:30
- 短歌教室 每月第2日曜日 10:00～12:00
- ミニミニ図書館 月・水・金 13:30～15:30
- 西川でくわーキング 4月22日(日)
- 西区一斉クリーンデー 8月5日(日)
- 地域合同防災訓練 10月上旬
- 地域ふれあい餅つき大会 平成31年1月

## 新年自治会長会議

1月27日(土)、坂井輪コミュニティセンターで開催されました。

協議会からの活動報告の他、西区地域課の職員から小新中学校区の人口の推移を資料に、これから到来する少子高齢化社会の区としての取り組みの説明があり、自治会単位として何をしていくべきかを考える機会となりました。

その後懇親会が催され、笠原西区長も同席してお互いの交流を深めました。



## 編集後記

初めての広報誌作りの一年が終わりました。平昌オリンピックのメダリストも声援が原動力だったとか。「広報誌よかったです」と、私に笑顔で下さる言葉が何よりのはりあいに。応援ありがとうございます！



笠原西区長も応援(?)